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Dormagen, 23. August 2024 
 
 
Schriftliche Anfrage: Bewertung und Stellungnahme zum Finanzierungsinstrument „Green Bond“ 
 
Sehr geehrter Herr Lierenfeld 
Sehr geehrte Damen und Herren, 

nach einer Pressemitteilung der Stadt Köln vom 05. Februar 2024 1) ist die Vermarktungsphase des ersten 
Kölner "Green Bond" erfolgreich zu Ende gegangen: die als Schuldscheindarlehen konzipierte "grüne" 
Emission wurde durch großes Marktinteresse dreifach überzeichnet. Die Stadt hat sich entschieden, das 
Emissionsvolumen von ursprünglich geplanten 100 Millionen Euro auf 150 Millionen Euro aufzustocken. 
Weiterhin wird ausgeführt, dass das in Köln erstmals genutzte Finanzinstrument als Alternative zum 
klassischen Kommunalkredit genutzt wird, um die Nachhaltigkeitstransformation der Stadt bis zum Jahr 
2035 finanziell zu unterstützen. 

Vor diesem Hintergrund möchte die Fraktion Bündnis 90/Die Grünen gerne wissen: 
1. Wie wird das Finanzinstrument „Green Bond“ (Schuldscheindarlehen) seitens der Kämmerei der 

Stadt Dormagen grundsätzlich beurteilt? 
2. Kann das Finanzinstrument aus Sicht der Kämmerei auch für die Stadt Dormagen eine Alternative 

zum Kommunalkredit sein? 
3. Welche Risiken stecken in solch einer Finanzierung für die ausgebende Gemeinde? 
4. Wie hoch ist der (theoretische) Finanzierungsbedarf in Dormagen, um die selbst gesteckten 

Klimaziele bis 2045 zu erreichen? 
5. Wie groß wird der notwendige Planungs- bzw. Vorbereitungsaufwand für die Nutzung solch eines 

Finanzinstrument eingeschätzt? 
6. Sind auch andere, ähnliche Finanzprodukte seitens der Kommune vorstellbar? 
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Wir bitten um die Beantwortung der Anfrage im nächsten Hauptausschuss und bedanken uns für Ihr 
Engagement und Ihre Bemühungen.  
 
Herzliche Grüße, 
 
 

   

Tim Wallraff, Fraktionsvorsitzender  
BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN  

im Stadtrat Dormagen 

 Claudia Raidelet, stellvertr. Fraktionsvorsitzende 
BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN  

im Stadtrat Dormagen 
   

Volker Kuhlmann, sachkundiger Einwohner 
BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN  

im Planungsausschuss 

  

 

 
 
 
Zitierte und öffentliche Quelle: 

1) Pressemitteilung der Stadt Köln – Amt für Presse- und Öffentlichkeitsarbeit vom 05.02.2024 
 https://www.stadt-koeln.de/politik-und-verwaltung/presse/mitteilungen/26461/index.html 
 (Aufruf am 01.07.2024) 
 


